

# In Essel fliegt Eisen

› Der Provincesport im Aller-Leine-Tal

**ESSEL** (tb) – Ob Hannover, Friesland oder Weimar, aus vielen Ecken Deutschlands reisten an die 300 Teilnehmer\*innen am Wochenende vom 26. bis 28. August für das 29. Allertal und das 15. Leinetal Turnier in Essel an. „Pétanque“ (gesprochen p-tank) ist eine Sportart, welche ihre Wurzeln in Südfrankreich hat und aus der verwandten Boulesportart „Jeu Provençal“ entstanden ist. Zu Beginn des 20. Jahrhunderts lebte der begnadete Boule-Spieler namens Jules Le Noir, welcher aufgrund eines Rheumaleidens, die drei Anlaufschritte, welche bei Jeu Provençal nötig sind, nicht mehr machen konnte. Sein Freund Ernest Pitiot erfand daraufhin Pétanque. „Ped tanco“ ist provenzal-südfranzösisch für „geschlossene Füße“ und beschreibt die Art des stationären Wurfes bei Pétanque.

Daher ist Pétanque auch ein Sport für Jeden, was sich auch an der Teilnehmerschaft zeigte. Jung und Alt kamen zusammen

um bei dem Präzisionssport um den Sieg zu kämpfen. Wobei man von der entspannten Atmosphäre auf dem Platz weniger das Bild eines verbitterten Wettkampfes vor Augen hatte. Pétanque ist ein Sport, welcher eher auf einem ruhigen miteinander spielen basiert, als auf dem verbissenen Willen, einfach nur zu gewinnen.

Es wurde während des Spielens mit den Gegenspielern und Zuschauern geplaudert und getrunken und es war ein geselliges Beisammensein an diesem Tagen. Die Teilnehmer\*innen wünschten sich vor dem Spiel eine gute Partie und viel Glück und auch nach dem Spiel bedankten sie sich beieinander für die schöne Runde, die sie zusammen gespielt hatten.

So versuchten die Teilnehmer\*innen sich daran, bewaffnet mit Abwischtuch, Maßband und Seilmagnet, ihre Kugeln so nahe wie möglich an eine zum Anfang des Spiels geworfene Holzkugel (das Schweinchen) zu



Die Markierung in der beide Füße während des Wurfes stehen müssen.

werfen und dabei möglichst die Kugeln des Gegners von diesem wegzustoßen.

Ein Laie könnte meinen, es sei einfach, ein paar Kugeln aufeinander zu werfen, aber das genaue Treffen mit den rund 700g schweren Vollmetallkugeln erfordert einiges an Übung. Übung, die den Zuschauer\*in-

nen durch die Präzision und Technik der Werfer\*innen präsentiert wurden.

Allertalturnier Gewinner:

Olaf Block und Khalid Lahrichi

Leinetalturnier Gewinner:

Khalid Lahrichi, Daniel Tscholl und Christoph Wessel.



Manchmal muss auch genauer nachgemessen werden.

Fotos: Bienert